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СРЕДА  № 41
ОСОБАЯ ДАТА: 1 НОЯБРЯ 2014 ГОДА - 

20 ЛЕТ ДУМЕ КАЧКАНАРСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА

«Думе: 
мудрости, 
вдумчивости, 
долголетия»
Молодая кровь 6 созыва – 
впервые избранные депутаты 
Сергей Курильченко и 
Юрий Подобедов – делятся: 
впечатлениями, планами и 
пожеланиями

Дума VI созыва: Дмитрий Буторов, Владимир Георгиев, Сергей Курильченко, Сергей Мальберг, Владимир 
Мартынов, Алексей Парамонов, Юрий Подобедов, Геннадий Русских, Александр Сосновских, Николай 

Сытых, Елена Утягулова, Габбас Даутов, Иван Канисев, Алена Рублева, Олег Кирдяшкин, Андрей 
Напольских, Дмитрий Савватеев, Владимир Помазкин, Наиль Касимов, Анатолий Ляпунов

В апреле депутаты встретились с избирателями в прежнем здании школы №2. За 
общение «вживую» качканарцы говорили в тот вечер искреннее спасибо / фото из архива 
«КВ»

«Это как бег на месте, где 
главное - не результат, а 
процесс»»

- Я бы не стал особо выделять 
первый год работы в череде сме-
ны календарных дат. Да, изме-
нился график рабочей недели, 
больше стало представитель-
ских мероприятий и меньше 
личного времени, но при этом 
расширился круг общения и пе-
речень ежедневных вопросов и 
задач. И еще ответственность. 
Это такая штука, которой не 
поделишься с другом и семьей, 
она касается лично тебя или 
группы людей, принимающих 
решения длительного, корот-
кого срока исполнения, как 
правило, общих по масштабу 
воздействия, затрагивающие 
проблемы города, его жизнеде-
ятельность, - отмечает депутат 
Сергей Курильченко. - Хотя хва-
тает и локальных, более узких 
тем, возникающих ежедневно и 
спонтанно, но требующих своего 
внимания и решения. И конеч-
но, не правильно думать, что ра-
бота депутата, это сплошь крас-
ные перерезаемые ленточки и 
прочий свадебно-генеральский 
функционал. В повседневной 
жизни не так много праздников, 
а вот рутины с избытком. По это-
му поводу существует афоризм 
из недр народного творчества: 
«Депутатская деятельность, как 
бег на месте, главное - не ре-
зультат, а – процесс». И в самом 
деле, было бы смешно, если бы 
не толика грустной действитель-
ности. Зачастую, для принятия 
какого-либо решения, требует-
ся масса времени для консуль-
таций, встреч, промежуточных 
решений и уточнений. А итогом 
становится вердикт «принять 
к сведению» и вся, кажущаяся 
гигантской, масса перелопачен-
ной информации становится 
лишь частью приобретенного 

опыта. 
Можно сказать, что депута-

там VI созыва повезло, если это 
слово применительно к каче-
ственному формированию депу-
татского корпуса. При сохране-
нии традиций и свежей крови, 
в лице впервые избравшихся, 
думский коллектив, в основном, 
однороден по восприятию сути 
необходимых изменений или 
реформ не глобального харак-
тера. С текущими вопросами, 
которые связанны с изменени-
ями в законодательстве, воз-
никающими противоречиями, 
требованиями избирателей к 
улучшению инфраструктуры и 
так далее, депутатам помогает 
разобраться аппарат Думы. Это 
та палочка-выручалочка, без 
которой архисложно сориенти-
роваться и в обычной текучке, и 
в более сложных дебрях хотя и 
местного, но законотворчества.

Юбилей Думы Качканарского 
городского округа, событие ма-
лозначимое для обычного обы-
вателя и это не тема для ярких 
газетных публикаций. Тем не 
менее, в истории нашего горо-
да есть страницы, неразрывно 
связанные с местной предста-
вительной властью. Начиная с 
далекого 58-го, когда председа-
телем поселкового Совета Кач-
канара избрали Теплых Евдо-
кию Васильевну, и, заканчивая 
1990-м, годом избрания послед-
него Совета народных депутатов 
Качканара во главе с Помещен-
ко Николаем Петровичем – это 
одна часть истории, забывать 
которую мы не вправе. Другая, 
не менее содержательная гла-
ва нашего городского парла-
ментаризма, началась ровно 20 
лет назад с выборов депутатов 
Думы Качканарского городско-
го округа. По-разному называл-
ся наш представительный ор-
ган местного самоуправления: 
Качканарский городской Совет 

депутатов трудящихся стал, 
Качканарский городской Совет 
народных депутатов, Дума Кач-
канарского городского округа. 
Менялось название, количе-
ственный состав, функционал, 
но содержание работы остава-
лось неизменным – работа по 
наказам избирателей, жителей 
Качканара. 

И уже в этой, новой части 
56-летней истории представи-
тельного органа власти появи-
лись новации. Впервые депута-
ты избирались по смешанной 
системе, поровну формируя 
состав Думы представителями 
партий и победителями выбо-
ров в одномандатных округах. 
Впервые законодательно закре-
пленной нормой стало требова-
ние формирования депутатских 
партийных фракций. Впервые 
в полной мере депутаты вос-
пользовались возможностью 
назначения помощников для 
осуществления своей деятель-
ности. Устойчивой необходимо-
стью стала потребность в работе 
общественных комиссий при 
постоянных думских комиссиях. 
Это та форма совместного поис-
ка решений, в которой могут 
быть задействованы и депутаты, 
и представители Администра-
ции, и избиратели.

Депутатам, Думе в юбилейный 
для них год хочется пожелать, 
в первую очередь, мудрости, 
вдумчивости в принятии ре-
шений, умения искать и нахо-
дить компромисс, без которого 
деятельность городских орга-
нов местного самоуправления 
просто забуксует или попадет в 
тупик личных амбиций. И, ко-
нечно же, долголетия. Нашим 
старшим коллегам, депутатам 
предыдущих созывов, конечно 
же, крепкого здоровья. Нам есть 
на кого равняться, есть, у кого 
спросить совета, с кем поделить-
ся проблемами и от кого услы-

шать оценку за свою работу.   

Бюджет, спорт, земельная 
комиссия

Как и другие депутаты 6 созы-
ва, новичок Юрий Подобедов 
избрался в Думу на 5 лет, хотя 
предыдущие команды работали 
по 4 года. Если раньше действо-
вало 20 округов, списки партий 
формировались по участкам. В 
этом году два округа объедини-
лись, и таким образом, получи-
лось 10 округов для одноман-
датников и 10 мандатов было по 
партийным спискам. 

- Наша команда «Единой Рос-
сии» получила 10 мест по од-
номандатным округам и по 
партийным спискам - шесть 
голосов, - поясняет Юрий Вик-
торович. – Также 2 депутата по 
партийным спискам от КПРФ и 
по одному - от «Справедливой 
России» и ЛДПР. 

Отличительная особенность в 
работе шестой Думы - принятие 
бюджета по программно-целе-
вому методу. Его суть – в акцен-
тах внимания: сначала на ре-
зультатах, которые необходимо 
достичь, а уже потом на поиске 
ресурсов.

- По просьбе ветеранов спорта 
и общественности нам удалось 
создать совет по спорту при Гла-
ве КГО, - дополняет Юрий Вик-
торович. - Разработали положе-
ние, создали президиум. Ждём 
положительных результатов. 

В комиссию по землепользо-
ванию ввели 5 депутатов в до-
полнение к 5 специалистам Ад-
министрации, «чтобы не было 
недопонимания в использова-
нии земель городского округа». 
Спустя год работы комиссии 
замечаний по использованию 
земель от жителей не возникло, 
а среди участников сообщества 
укрепилось общее понимание.
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